
Sitzungsleitung: Eric Feddersen  
Protokollführung: Hannes Recknagel 
Anwesende: Hannes Recknagel, Eric Feddersen, Marnick Borchmann, Johann Schmolke, Katharina 
Groß, Mirko Glockner, Lea-Sophie Müller, Oliver Puruckherr, Finn-Lukas Uloth, Mariam 
Gebrezgherger, Anna Müller 
Entschuldigte: Darius Schulte-Eversum, Arne Helzel, Luisa Schleicher, Veronika Michel,Moritz 
Drescher,Franziska Schwarz, Ina Grimm, Paul Saupe, Mette Steffen 
Unentschuldigte:  Norman Zidlicky 
ruhende Mandate: Chris Naumann 
Gäste: x 
Sitzungsbeginn: 19:07 
Sitzungsende: 20:07 
 
Tagesordnung: 
1. Begrüßung 
2. Protokolle und Berichte 
3. Finanzen 
3.1. Bericht der Finanzerinnen 
3.2. Finanzanträge 
4. Einteilung der Geschäftsbereiche  
5. Sonstiges 
 
1. Begrüßung 
Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 8 von 22 stimmberechtigten Mitgliedern ist der 
Fachschaftsrat nicht beschlussfähig. 
 
2. Protokolle und Berichte 
Das Protokoll vom xx.xx.22 wird mit x/y/z Stimmen // einstimmig angenommen. 
 
Hannes spricht an, dass noch niemand für die Überarbeitung der Protokolle gewählt wurde. Dies solle 
laut Hannes so bald wie möglich passieren. Er plädiert darauf, dies zur nächsten Sitzung, bei welcher 
Beschlussfähigkeit besteht passiert. 
 
 
Berichte 
Bericht der Stura-Sitzung vom 03.02.22 
 
Es könnte sein, dass demnächst tatsächlich die seit langem angekündigte Uni-Card kommt, welche 
Mensakarte, Studiausweis und Slubausweis verbindet. Der bisher per Post versendete Bastelsatz 
würde damit hinfällig. 
 
Wenn sich jemand allgemein für Hochschulpolitische Inhalte Interressiert bietet das FZS ein Seminar 
am 18-19.02. an. 
HoPo-Einstiegsseminar – fzs 
 
Mails an Technik@Stura sollen bitte erneut gesendet werden, da die Betreuende Person geändert 
wurde. Die ehemals zuständige Person ist nichtmehr erreochbar. 
 
 
3. Finanzen 
3.1. Bericht der Finanzerinnen 
 
Es gibt keinen Bericht der Finanzer:innen  
 
3.2. Finanzanträge 
 
Es liegt kein Finanzantrag vor. 
 
4. Einteilung der Geschäftbereiche  
 



Der FSR sollte sich überlegen, welche GB's sinnvoll sind und ob es GB'S gibt, die wir nich benötigen 
bzw. wollen. Die Mitglieder des FRS sollen sich schnellstmöglich eintragen und darauf achten wer 
noch fehlt.  
 
GB Öffentlichkeitsarbeit 
Er sorgt für die Sichtbarkeit in den sozialen Medien. Die betreffenden Personen reagieren auf 
Nachrichten (z.B. DM's bei Instagram), welche sich sowohl in privaten als auch in gesellschaftlichen 
Studi-Belangen äußern. 
 
Es gilt zu klären ob der GB IT und Büro mit dem GBÖffentlichkeitsarbeit verknüpft werden kann/ soll.  
 
Katharina, Lea 
 
GB Veranstaltungen 
Es geht um die Veranstaltungsplanung und Entwicklung/Erstellung wie bspw. ESE, Spieleabende und 
so weiter.  
 
Vroni, Mirko, Hannes, Lu, Johann, Eric  
 
GB Gremienarbeit 
Koordinierung von Berichten/News der jeweiligen entsendeten Mitglieder des FSR von FakRat bis 
StuKo und auch evtl. Gästen.  
 
GB Politisches 
Zuständigkeit: Hochschulpolitik, und darüber hinausgehend, alles was in Solidaritätspflicht fällt. 
 
Hannes, Marnick, Eric, Oli P. 
 
GB Büro & IT 
Wahrung der Büroordnung, Verwaltung des Inventars, Gewährleistung der Sauberkeit des Büros 
sowie Betreuung der Website. 
 
Katharina, Lea, Oli P. 
 
Moritz schlägt den GB Feedback und Sprechstunde vor, mit dem Ziel regelmäßiges und strukturiertes 
Feedback aus allen Studiengängen zu erhalten.  
 
Moritz, Vroni 
 
Hannes schlägt vor, dass sich alle bis zur nächsten FSR Sitzung in diese Liste eintragen sollten. 
 
5. Sonstiges 
 
5.1 Vorschlag eines Studierenden per E-Mail 
 
Eine studierende Person unserer Fakultät schlägt vor in der Mitte des Jahres eine Art "Ersti-Woche" 
zu organisieren. Diese soll dann für die Studierenden sein, die keine wirkliche Ersti-Woche erlebt 
haben.  
 
Das ist eine coole Idee und könnte eventuell durch uns organisiert werden.  
 
Oli befürwortet diese Idee, da er selbst an keiner richtigen Erstiwoche teilnehmen konnte.  
Johann schließt sich der Meinung Olis an. 
 
Marnick spircht aus finanzieller Sicht an, dass es unklug wäre, die Nachgeholte ESE in den Selben 
Monat wie dir Klausurtagung zu legen.  
 
Hannes merkt an, dass man eine Onlineliste ala doodle machen sollte, um zu sehen, wie viele Leute 
sich dafür Interessieren. Außerdem sollte dies mit dem FSR PHIL abgesprochen werden, da sich auch 
in deren Obhut viele Menschis im dritten Semester befinden, welche noch keine richtige ESE-Woche 
hatten. 
 



5.2 Sitzungskultur  
 
Hannes versteht, dass es ein problem sein kann, dass viele neue Mitglieder wenig Erfahrung mit 
Präsenz haben. Trotzdem bemängelt er, dass sich so viele Leute im Vorfeld von Sitzungen abmelden 
oder gar nicht erscheinen, auch die Prüfungsphase sei hierfür nur bedingt eine Entschuldigung. 
Er hat weiterhin Verständnis dafür, dass Online-Sitzungen komfortabler sind; Präsenzsitzungen seien 
vom Diskurs her aber viel besser. 
Wir sollten uns zeitnah um einen Zugang zu BBB bemühen, einem Zugang, den alle nutzen und 
Räume erstellen können. 
Hannes appelliert an das Pflichtgefühl, schließlich hätten wir uns alle wählen lassen um im Plenum 
Beschlüsse zu treffen. 
 
Johann ergänzt, dass es noch einen FSRJura-Zugang zum Selfservice für BBB gäbe; er will sich 
darum kümmern, diesen für alle zugänglich zu machen.  
(siehe für den Login Pad zur "PIG Geschlossene Sitzung  vom 24.01.2022"; Mit diesen Daten kann 
man sich auf "http://selfservice.zih.tu-dresden.de/" rechts oben unter "Login" anmelden. Auf der linken 
Seite erscheint unter der Überschrift "Arbeitsumgebung" die Möglichkeit "Videokonferenzen mit 
BigBlueButton". Dort draufdrücken und weiter auf "Zur Buchung". Daten eintragen und Links werden 
erstellt. Voilà! ). 
Ansonsten pflichtet er Hannes bei. 
 
Eric weist ebenfalls nochmal auf die Problematik der fehlenden Beschlussfähigkeit hin, wenn wenig 
Leute erscheinen. Eric schlägt für die Prüfungsphase einen loseren Turnus vor; außerdem will er sich 
erkundigen, ob bei den Mitgliedern, die neulich nicht erschienen, ein neuer terminlicher Zwang 
entstanden ist.  
 
Eric versteht, dass einige keine große Motivation haben, sich mit den theorethischen Themen der 
studentischen Selbstverwaltung auseinanderzusetzen. Trotzdem wäre es schön, wenn darüber 
Informationen Preisgegeben würden 
 
Hannes  erläutert, dass es kein Problem ist, wenn Leute nicht mehr kommen  können; diese Leute 
sollten nur dann Bescheid sagen, dass ihre Mandate ab jetzt ruhen sollen/sie austreten möchten. Das 
könnten die betreffenden Mitglieder dann selbst ins Pad schreiben. 
Anna erwähnt das Problem, dass bei entschuldigtem fehlen ein Mandat nicht "ruhend" gemacht 
werden kann. Hannes erwähnt hieraufhin, dass Telegram-Abmeldungen nur eine Übergangslösung 
waren, da der FSR kein Postfach hatte. Jetzt hat der FSR den Zugang; das Vorgehen des alten 
FSRPhil war dahingehend, dass nur Abmeldungen via Mail, die 24 Stunden vor  Sitzungsbeginn im 
Postfach waren, gezählt wurden. Hannes plädiert für  eine Wiederaufnahme dieses Verfahrens. 
 
Marnick ist ebenfalls für eine Sitzungsabmeldung per Mail.  
Sobald der FSR wieder beschlussfähig ist, sollte diese Lösung abgestimmt werden. 
 
Eric schließt sich der Meinung an. Telegram Abmeldungen sind schwerer nachzuverfolgen als es per 
Mail der Fall ist. 
Ein weiteres Argument dafür sei laut Eric, dass wenn sich eine gewisse Anzahl an Mitglieder:Innen 
kurz vor der Sitzung per Telegram abmeldet, die Motivation geringer sei, selbst zur Sitzung zu 
Erscheinen. 
Niemanden erwarten Ahndungen, weil Mensch nicht zur Sitzung erschienen ist, oder sie/er sich 
kurzfristig abgemeldet hat. Trotzdem ist es unangebracht, dass sich 10 Minuten vor der Sitzung 
abgemeldet würde. 
 
Katharina meint, dass ein unterordner im Mailpostfach sinnvoll wäre, in welchem Sitzungsabsagen 
gesammelt würden. 
 
5.3. Sitzungsturnus 
Marnick schlägt vor während der Prüfungszeit einen Ryhthmus von 2 Wochen zu etablieren, dabei ist 
es wichtig beschlussfähig zu sein und er schlägt vor, dass wir es in die nächste Sitzung mitnehmen 
um darüber abzustimmen, zusätzlich sagt Marnick, dass die Kommunikation dahingehend offen bleibt, 
dass es stattfindet auch wenn es die Möglichkeit besteht, dass die Sitzung abgesagt wird 
 
Hannes und Johann sprechen sich positiv gegenüber Marnicks Vorschlag bzgl. des 2-Wochen-
Rhtyhmus aus. 

http://selfservice.zih.tu-dresden.de/


 
5.4 Überarbeitung Sitzungstemplate 
 
Das Template enthält noch die Namen von Mitgliedern aus vergangenen Legislaturen, das müsste an 
die aktuellen Mitglieder angepasst werden. Marnick erklärt sich bereit dazu. 
Marnick bittet darum, dass jemensch darüber schaut, damit sich keine Fehler einschleichen. 
 
5.5 Mail Nelly  
Nell hat uns eine Mail geschrieben, dass sich alle neuen StuKos und StuGaKos treffen, um sich über 
deren Arbeit und vor allem über die Studiengangsreform auszutauschen.  
 
 
Nächste Sitzung:   21.02.2022 
 
Sitzungsleitung:  nicht festgelegt 
 
Protokollführung: nicht festgelegt 
 
 
Abkürzungsverzeichnis 
 
'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' -  Notation der Abstimmungsergebnisse 
FakRat - Fakultätsrat 
FSK - Fachstudienkommission 
FSO - Fachschaftsordnung 
FSR - Fachschaftsrat 
IB - Internationale Beziehungen 
IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft 
IfS - Institut für Soziologie 
IR - Institutsrat 
KoWi - Kommunikationswissenschaft 
KVV - Kommentierstes Vorlesungsverzeichnis 
MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis 
MuWi - Musikwissenschaft 
PoWi - Politikwissenschaft 
StuRa - Studierendenrat 

 


